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Свершилось! Госдума приняла закон о запрете продажи злополучных вейпов несовершеннолетним. 
Но значит ли это, что теперь здоровью наших детей ничего не угрожает? Конечно, нет. 

Почему – разобрались на странице 2

атака

Продолжится?

на наших

детей
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Вне закона до 18 лет
Документ, который уже подписан Президентом 

Владимиром Путиным и вступил в силу, запрещает: 
розничную торговлю «устройствами для потреб
ления никотиносодержащей продукции» и их 
составными частями на ярмарках и выставках, 
дистанционно и через автоматы, а также «путем 
развозной и разносной торговли». Также запрещен 
выпуск и обращение никотиносодержащей про
дукции с ароматизаторами и добавками – «в целях 
снижения привлекательности данной продукции 
для несовершеннолетних».

Нельзя теперь открыто выкладывать и демон
стрировать эти устройства в магазинах, ограни
чена реклама с их изображениями, описаниями 
и даже эпизодическими упоминаниями.

Жидкости для вейпов содержат вещества, повы
шающие риск развития злокачественных образо
ваний, способны навредить лёгким и дыхатель
ным путям – об этом говорилось и в обращениях 
родителей, 
общественни
ков, которые 
постоянно 
поступали 
в Народный 
Хурал Бурятии.

Кстати, ранее вейпы активно рекламирова
лись в социальных сетях, отныне такая демон
страция также запрещена. 

А каковы механизмы?
Впрочем, обходы барьеров «до 18 лет» под

росткам известны. Это бессмертное «Дядень
ка, купи, пожалуйста» за определенную мзду. 
А сейчас ещё и сознательный бизнес молодёжи 
старше 18, которая легально покупает вейпы 
для продажи тем, кто помладше. Что делать? 

Ситуацию могут исправить поправки в Ко
декс об административных правонарушениях 
и в уголовное законодательство.  

Мы наслышаны о том, 
что устройства для вей-
пов взрывались в руках 

школьников, калеча их, – писали 
уланудэнские матери. 

И тревога матерей понятна. – делят
ся своими горестями мамы.  
Мы находим и изымаем у детей 
одно устройство за другим. В не-
которых семьях счёт идет уже на 

десятки. Чуть ли не ежедневно отбираем 
так называемую жижку – наполнитель. Но 
всё это появляется у них снова и снова, – 
делятся своими горестями мамы. 

ПАР С ДУШКОМ 
КАНЦЕРОГЕНОВ

В состав
традиционного 
вейпа входит:

Регулярное употребление пропилен
гликоля может привести к появлению 
аллергических реакций, хроническим 
заболеваниям легких и утрате обоняния. 
Вдыхая глицерин, человек может испы
тывать сухость во рту, кашель, столкнуть
ся с воспалительным процессом в горле 
и лёгких.

При соединении два этих вещества 
вырабатывают канцерогены – формаль
дегид и акролеин. 

Никотин вызывает зависимость, при 
которой человеку сложно отказаться от 
«парения».

до 62% пропиленгли-
коля (бесцветная жид-
кость с вязкой консистен-
цией – PG)

до 35% глицерина (трёх
атомный спирт со сладкова-
тым привкусом – VG)

до 3,6% никотина  
(токсичный алкалоид)

до 4% ароматизаторов

Внимание: газ!
В подростковой среде популярен и «сниффинг» (с англий

ского – нюхать). К сожалению, чего только не нюхают некоторые 
дети в погоне за кайфом! Баллончики с газом для заправки 
зажигалок, сами зажигалки…

В Бурятии в 2021 году от этой «забавы» погибли четыре 
подростка. Тогда же Следственное управление СКР по Буря
тии направило в Народный Хурал письмо с просьбой принять 
законодательные меры, ограничивающие свободную прода
жу газосодержащих предметов несовершеннолетним. 

И депутаты, в том числе члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, запретили с начала 2022 года продавать газ 
в баллончиках в обычных магазинах. 

Размеры санкций ощутимы. Но, согласимся, нужен 
контроль для их исполнения и муниципальный, и государ
ственный, и общественный. 

Все эти вопросы находятся у нас 
в работе, – говорит лидер Ре

гионального отделения Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, депутат Народ
ного Хурала Бурятии Сергей Пашинский. 
– Коллеги в Госдуме РФ также услышали наши 
обращения относительно вейпов и запрети-
ли их продажу несовершеннолетним. Но мы 
идем дальше. Уже готовится законопроект, 
который уточняет понятия «бестабачная» 
и «безникотиновая» продукция. Запрет на их 
продажу есть на федеральном уровне, а мы 

хотим ввести ещё и ответственность за 
вовлечение несовершеннолетних в процесс 
потребления табачной продукции и вейпов. 
В целом, очень важно контролировать 
и анализировать, как исполняются 
все принятые  ограничения.  До-
статочны ли они? Надо помнить, 
что газовая атака на наших 
детей, а значит, и на будущее 
нашей страны пока продолжа-
ется. И никто кроме нас это 
будущее не защитит.

И тревога матерей понятна.

 Штрафы возрастут: 

с 20–40 тысяч 
до 40–60 
тысяч рублей 
для граждан

со 150–300 тысяч 
до 400–600 

тысяч рублей 
для юридических лиц

с 40–70 тысяч
до 150–300 

тысяч рублей 
для должностных лиц 

на наших детейна наших детей
продолжится?

Газовая атака

Это именно тот случай, когда можно сказать: наконец-то свершилось. 
Госдума приняла закон о запрете продажи злополучных вейпов 
несовершеннолетним, на чём ГОДАМИ настаивали депутаты от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ».

Сергей Пашинский

 С 1 июня в нашей стране нельзя продавать электронные сигареты и жидкости 
для них (в том числе без содержания никотина) лицам, не достигшим 
18 лет. Но значит ли это, что теперь здоровью наших школьников ничего 
не угрожает? Конечно, нет. И вот почему. 

Необходимо строже наказывать тех, 
кто будет нарушать нормы закона. 
Кроме того, парламентарии пообещали 
внести изменения в налоговое законодательство, 
которое сделает продажу вейпов в принципе невыгодным. По
следнее, конечно, надежнее.

А 9 мая вступил в силу федеральный закон, который увели
чивает штраф за приобщение несовершеннолетних к курению 
никотиносодержащей продукции, кальянов и других подобных 
устройств. Недобропорядочным гражданам придется раскоше
литься на пять тысяч рублей, родителям или законным предста
вителям детей – уже на семь тысяч.

Также ужесточено наказание за продажу детям опасной про
дукции и соответствующих устройств. 
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КАК ЕДИНОЕ 

ПОСОБИЕ СЕМЬЮ

РАЗДЕЛИЛО

РАЗОБРАЛИСЬ

ПОСОВЕТОВАЛИ 
ТАК ПОСОВЕТОВАЛИ

Ирина и Виктор состоят в браке с 2017 года. 
Супруги воспитывают четверых детей. У Виктора – 
сын. Его мама погибла, и ребёнок получает пенсию 
по потере кормильца. У Ирины – трое детей, отец 
которых скончался в конце прошлого года. Все жи
вут в одном доме, имеют общий семейный бюджет, 
никого из детей не выделяют и не ущемляют. Всё – 
поровну, всем одинаковое внимание.

Впервые мы обратились за единым 
пособием в 2022 году, – рассказывает 
Ирина. – Подали через сайт Госуслуг два 

заявления – одно от меня, второе от мужа. Я про-
сила назначить пособие на своих троих детей, 
муж – на своего сына. Так положено, объяснили 
нам в отделении Пенсионного фонда России. Но 
в каждом заявлении был указан полный состав 
семьи: я, супруг и четверо детей. В итоге всем 
детям назначили пособия – по 50% от региональ-
ного прожиточного минимума ребёнка. Это было 
хорошее финансовое подспорье для семьи. 

ЖДАЛИ БОЛЬШЕ, 
ПОЛУЧИЛИ – МЕНЬШЕ

В этом году Ирина и Виктор вновь решили 
подать документы на единое пособие – те
перь уже в Социальный фонд России. Сло
жили свои доходы за 12 месяцев, пенсии по 
потере кормильца, получаемые детьми, другие 
выплаты семье. Произвели расчёты, несколько 
раз проверили по онлайнкалькулятору. Выхо
дило, что дети могут претендовать на единое 
пособие в размере 75% от регионального 
прожиточного минимума. 

ПОДДЕРЖКА 
С ПОДВОХОМ

Поистине драматическую историю рассказала улан-удэнка Ирина*, обратив-
шись в общественную приёмную Бурятского регионального отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Тут есть всё – и жизнь, и слёзы, и любовь, 
и... Единое пособие, которое было призвано поддержать малообеспеченные 

семьи с детьми до 18 лет. А на деле – разделило семью.

Ирина – индивидуальный предприниматель. Её муж Виктор страдает 
хроническими заболеваниями, занимается домашним хозяйством: 
огородом, выращиванием птицы и кроликов на садовом участке 
для нужд семьи. Имеет небольшие денежные приработки. Не 
в «конвертах», а официально, побелому. 

Мы заполнили заявления, 
как в 2022 году, указав 

полный состав семьи, – 
поведала Ирина. – Через некоторое 

время сначала мужу, а потом и мне по-
звонили из отделения Социального фонда 

России по Республике Бурятия и предложили 
удалить из заявлений «лишних» детей. Мне – сына мужа, 
хотя я не просила назначить на него пособие, а лишь 
указала в составе семьи. Мужу – моих детей, хотя он 
просил только за своего сына. Сказали, что иначе нам 
будет отказано ввиду недостоверности сведений. 

Ирина и Виктор поступили так, как настаивали 
сотрудники СФР. В итоге получилось, что семью искус
ственно разделили.

Мой доход от предпринимательской дея-
тельности и приработки мужа были учтены 
дважды – в доходе семьи с тремя детьми 
и в доходе семьи с одним ребёнком, – пояснила Ирина. – 
В последнем случае его поделили на трёх членов этой 
условной семьи, и сыну Виктора полностью отказали 
в назначении единого пособия. А в другой условной семье 
этот же доход поделили на пятерых человек и назначили 
единые пособия в размере лишь 50% от регионального 
прожиточного минимума на ребёнка. Это 8 тысяч рублей 

вместо 12 тысяч, которые дети могли 
бы получать при назначении в размере 
75% от прожиточного минимума. 

ФИКТИВНЫЙ РАЗВОД 
ДАЖЕ НЕ РАССМАТРИВАЛИ

Но Ирину волнуют не только суммы, но и сам факт 
искусственного разделения семьи. Она подчеркивает, 
что их с мужем заявления рассматривали разные со
трудники СФР. А как теперь объяснить детям, которые 
считают друг друга братьями и сёстрами, вместе живут, 
делают уроки, ходят в одну школу, почему, например, 
трое получают бесплатное питание, а один должен 
платить за обед?

Ирина могла бы усыновить сына Виктора. Он 
называет её мамой. Но при этом помнит и свою 
родную мать, вместе с отцом посещает кладбище 
в родительский день. Вмешивать
ся формальной процедурой 
усыновления в тонкую ткань 
сложившихся отноше
ний и духовной памяти 
ребёнка Ирина считает 
недопустимым. 

Вариант развода ради 
назначения единого посо
бия Ирина и Виктор даже 
не рассматривают. 

Пока, к сожалению, получается, что социальная 
поддержка для Ирины, Виктора и их детей оказа
лась с подвохом.

*Имена героев публикации изменены.   

ПОДКЛЮЧИЛИСЬ СОЦИАЛИСТЫ БУРЯТИИ

– Мы не со-
бираемся жерт-
вовать любовью 
и семьей ради 
денег, – твердо 

говорят они

Важно разобраться и по-
нять, где допущена ошиб-
ка: в отделении СФР или 

на федеральном уровне. В со-
ответствии с этим будем 
принимать меры: обращаться 
в местные надзорные органы 
или уже к нашим коллегам 
в Государственной Думе РФ 
для принятия законодатель-
ных решений, – заявил Сергей 
Пашинский.СЕРГЕЙ ПАШИНСКИЙ

По обращению Ири
ны в общественную 
приёмную Бурятского 
регионального отде
ления Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ 
лидером бурятских 
социалистов, де

путатом Народного 
Хурала Сергеем 

Пашинским 

подготовлен депутат
ский запрос. Парла
ментарий потребовал 
у Социального фонда 
России по Республике 
Бурятия объяснить – как 
именно, по каким нормам 
и правилам чиновники на
значают единые пособия 
семьям, в которых воспи
тываются дети от разных 
браков супругов. 

Фото: Денис Слепцов

Фото: 123rf.com,
разработано Freepik
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

НО КОПТЕРЫ
НАМ СЕЙЧАС
НУЖНЕЕ»

«БУУЗЫ – 
ДЕЛО ХОРОШЕЕ.

– Для меня деда Коля с бабой 
Таней были абсолютно родными, – 
тепло вспоминает Александр Валентинович.

Конечно, с такими корнями и био-
графией Васильев просто не мог 
оставаться в стороне от происходя-
щего на Украине – ушел доброволь-
цем и вскоре одно из первых сраже-
ний принял под Соледаром.

При этом наш земляк делится интересным наблю
дением – среди добровольцев СВО много россиян 
в возрасте 45–60 лет. Тех, кто учился в советской 
школе, где понятия патриотизм, долг, защита Отече
ства не были формальностью.

Укронацисты готовились 
давно

Александр Васильев подробно и честно  
рассказывает о том, что видел своими глазами. 

Прозападный украинский режим давно го-
товился к войне против России. Они создали 
мощную, глубоко эшелонированную линию 

обороны и управления войсками на границах Дон-
басса. Надо понимать, что укрепрайоны служат не 
только для обороны, это одновременно районы со-
средоточения сил и средств для массированного 
наступления.

В одном из захва
ченных командных пунктов 

наш герой своими глазами видел желе
зобетонные стены и лестницы, уходящие глубоко 

под землю. Там, внизу, неуязвимые для артиллерии, 
размещались операторы, наблюдавшие за участком 
фронта через многочисленные видеокамеры. В том 
числе установленные на квадрокоптерах. 

Такие бункеры не возвести под огнём. Они строи
лись задолго до начала СВО. Есть свидетельства под
готовки боевиковнационалистов на тренировочных 
полигонах ещё до майдана 2014 года. Например, 
Яворовский полигон работал уже в 2012 году. При
чём иностранные инструкторы готовили ВСУ именно 
к противодействию Вооруженным силам России, 
исходя из боевых уставов и тактических наставле
ний нашей армии.

Мы уже давно были для Украины 
не просто потенциальным, а со-

вершенно реальным противником. Если 
бы мы не пришли под Соледар, Артё-
мовск, Угледар, то они могли бы стоять 
под Ростовом, – говорит Александр 
Васильев.

Корни ненависти
Александр Валентинович убежден, что Украина 

никогда не была единой территорией и нацией. 

Для возникновения «спора славян между со-
бой», на мой взгляд, ключевым стало реше-
ние большевиков расселить народы бывшей 

Российской империи по национальным квартирам. 
Последствия мы видим не только на Украине, но 
и в Средней Азии, на Кавказе.

АЛЕКСАНДР    ВАСИЛЬЕВ 

Традиции семьи
Решение отправиться в зону СВО 

для самого Александра Валентинови
ча было решением совершенно есте
ственным. Можно сказать, семейная 
традиция. Его даже назвали в честь 
деда – офицера Красной армии 
Александра Прокопьевича Васильева, 
который в составе Буркавдивизи
она участвовал в боях на Китай
скоВосточной железной дороге 
и ХалхинГоле. 

В Бурятии знают и уважа
ют дядю Александра Васи
льева – фронтовика  Юрия 
Мироновича Битаева, кавале
ра двух орденов Отечествен
ной войны, награжденного 
медалями «За боевые заслу
ги», «За победу над Германи
ей в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», «За 
победу над Японией». После 
войны его дважды избирали 

депутатом Верховного Совета СССР. Боевые награ
ды на груди ветерана сочетаются с орденами Тру
дового Красного Знамени и «Знак Почёта». Сегодня 
Юрию Мироновичу Битаеву – 97 лет. 

Добрую память оставил в республике двоюрод
ный дед Александра Васильева  Николай Буинович 
Пивоваров.  Ветеран тыла напряженно трудился 
в военные годы инженером на ЛВРЗ. После войны 
занимался восстановлением народного хозяй
ства, возглавлял Совет министров Бурятской АССР 
в годы её интенсивного развития. 

Есть люди, которым на роду написано – Родину защищать. Многие, 
возможно, были удивлены, когда экс-советник главы Бурятии, 
помощник депутата Народного Хурала от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 58-летний Александр Васильев осенью 
прошлого года ушел добровольцем на фронт. Почему не стал 
отсиживаться? Об этом – в нашем материале.
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В результате жители Малороссии и Новорос
сии стали украинцами. Насаждался украинский 
язык, который фактически являлся западноукраин
ским. Глубинный национализм жил и развивался. 

Разумеется, на выбор Украиной националистиче
ского пути оказали огромное влияние страны Запада, 
НАТО, прежде всего США. Практически в каждом селе 
работало какоето НКО или отделение американ
ской, международной «гуманитарной» орга низации. 
Была создана сеть научных учреждений для того, 
чтобы подвести базу под псевдоисторическую мифо
логию, насаждавшуюся в школах и вузах.

Итог – гитлеровские кресты на бронетехнике ВСУ, 
свастики на касках. Всё это мы видели воочию.

Рождённые в СССР
Урок «заблудившейся» Украины поучителен для 

России, считает Александр Васильев. 

Реформы по западному лекалу расшатали 
наше общее и профессиональное образо-
вание. Мы лишь недавно озадачились тем, 

что необходимо разработать единые учебники 
и образовательные программы по истории, литера-
туре и другим предметам, без которых невозможно 
формирование современной, культурной и патрио-
тической личности.

Вкусняшки или дроны?
Недавно Александр Васильев вернулся домой 

и уже приложил немало усилий для того, чтобы из
менить отношение к оказанию помощи воинамзем
лякам со стороны общественности Бурятии. В своём 
телеграмканале «Мысли вслух» он опубликовал 
прямолинейный пост, подхваченный СМИ и букваль
но перевернувший сознание многих.

Как защитить 
защитников

Активное участие Александр 
Васильев принял в работе Обще
ственной палаты Бурятии по анализу 
и систематизации мер поддерж
ки участников СВО и их семей. 
Выступал в качестве эксперта на 
круглом столе, посвящённом этой 
актуальной теме. 

В ноябре 2022 года был принят закон, при-
равнивающий статус добровольца к военно
служащему. Но для того, чтобы он заработал, 

нужна большая база подзаконных актов: поста-
новления правительства, приказы МО, регламенты. 
До последнего времени в случае гибели добровольца 
его семья могла рассчитывать только на выплату 
по указу, но без страховки. Для детей была предусмо-
трена обычная пенсия по потере кормильца, а не как 
у военнослужащих, погибших при исполнении воинского 
долга, – рассказывает о наболевшем Александр Вален
тинович. – Все, кто выжил и вернулся домой, насколько 
я понимаю, должны иметь право на пенсию как участ-
ники боевых действий. У военнослужащих она опре-
деляется исходя из размера денежного довольствия. 
А как начислять добровольцам? Мы, к примеру, получали 
не денежное довольствие, а некую «безвозмездную 
помощь в рамках благотворительной программы». 

Сейчас эти вопросы постепенно решаются. Но 
остро стоит проблема межведомственного инфор
мационного обмена. Для оформления пенсии участ
ника боевых действий, например, нужно самому со
бирать документы и обращаться в Социальный фонд 
России. С открытием Фонда «Защитники Отечества», 

учрежденного указом Президента России Вла
димира Путина, как надеются участники СВО, эта 
проблема тоже будет снята.  

Александр Васильев часто вспоминает своего 
фронтового друга, работника уланудэнского 
ЛВРЗ Виктора Прилукова. Он был, можно ска
зать, трижды добровольцем. В 45 лет ушел на 
СВО. Сам вызвался сражаться 
под Артёмовском и Соле
даром. После одного 
из штурмов – опять же 
добровольцем – пошёл 
выносить раненых с поля 
боя под огнём минометов 
и снайперов. Эта группа вы
несла и вывела шестерых. 

Запрос на 
справедливость

Мы были бы рады 
видеть Александра 
Валентиновича Василье-

ва в числе кандидатов партий-
ного списка Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ на 
предстоящих выборах в Народный 

Хурал Бурятии, – говорит лидер 
регионального отделения, депутат 
НХ РБ Сергей Пашинский. – Его опыт 
участия в СВО, глубокие экономиче-
ские знания, искренний патриотизм  
востребованы и полезны республике. 

Но Александр Васильев уже 
подписал контракт, чтобы продол
жить службу Отечеству в рамках СВО. 

Возникла коллизия: процедуры, связан
ные с выдвижением на выборы, требуют личного 
присутствия кандидата. Для участников СВО это 
невозможно. Они безотрывно заняты в окопах 
и штурмах. Поэтому дорога в законодательную 
власть для них закрыта. 

Абсурдная ситуация! 
Гражданин, осужденный за преступле-
ние, может баллотироваться, хотя све-
дения о его непогашенной судимости 
будут указаны в бюллетене для голосо-
вания. А доброволец или мобилизован-
ный, с оружием в руках защищающий 
свою Родину от агрессии коллективно-
го Запада, такой возможности лишён. 

Это вопиющая несправедли-
вость по отношению к участникам 

СВО, явный пробел в законодательстве, 
который надо срочно исправлять, 

– считает лидер Бурятского ре
гионального отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, 

депутат Народ
ного Хура
ла Сергей 

Пашинский. 
– Очень на-
деемся, что 

решение будет 
найдено в кратчайшие сроки, 
так как выборы проходят не 
только в Бурятии, а во мно-

гих регионах, и Александр Ва-
сильев успеет до убытия на 

СВО подать документы 
о выдвижении в составе 

партийного списка 
нашей партии.  

АЛЕКСАНДР    ВАСИЛЬЕВ 

Этот призыв Александра Васильева и многих дру
гих участников СВО был услышан. С созданием 
Фонда регионального сотрудничества и развития 
пожертвования в помощь бойцамземлякам от пред
приятий и жителей Бурятии стали направляться на 
закупку современного боевого оборудования. 

Впрочем, моральная поддержка, отмечает Алек
сандр Васильев, конечно, тоже очень ценна. 

Приведу личный пример. Я всё время но-
сил с собой очень тёплое письмо улан-удэн-

ской школьницы из гимназии №14. Признателен ей 
и другим ребятам за столь важные для каждого из 
нас слова, пожелания победить и вернуться домой.

– Вдумайтесь: 
шесть спасенных 

жизней! – восклицает 
Александр Васильев. – 

Сам же попал под разлёт 
осколков мины и погиб. За та-
кой подвиг надо высшие награ-
ды давать. Но кто это сдела-
ет? Надеюсь, справедливость 

по отношению к его памя-
ти будет восстанов-

лена

Дорогие земляки! 
Мы искренне благодарны вам за заботу, за ваше жела-

ние облегчить фронтовые будни, но… – пишет Алек

сандр Васильев. – Просто сравните: тонна бууз – 

это 13 333 штуки по 75 граммов. Продав их, пусть 

по 45 рублей, можно купить антидроновое ружье 

ПАРСНУ. Или неплохой коптер с камерой и теплови-

зором... И вообще много чего действительно необхо-

димого можно приобрести на эти деньги. Практичнее, 

на мой взгляд, было бы создать календарь благотво-

рительных ярмарок, где и были бы проданы эти буузы, 

да и не только они, а выручку направить на дооснаще-

ние наших бойцов. И в отличие от приятных вкусно-

стей, это поможет сохранить их жизни!
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НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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